
Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins der 
Felix-Fechenbach-Gesamtschule am 6. Oktober 2021 in Raum R115 

der Felix-Fechenbach-Gesamtschule Leopoldshöhe 
 
 
Protokollant: Michael Sommer 
 
Beginn der Sitzung: 18:30 Uhr 
 
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
Anwesende: Frau Breitkreuz, Herr Czychun, Herr Schulz, Herr Kuphal, Herr Sommer, Herr 
Vornholt-Niehaus, Herr Grabbe 
 
Tagesordnung: siehe Anlage „Einberufung der Mitgliederversammlung“ vom 24.09.2021 
 
 
TOP 1 – Protokoll der Mitgliederversammlung vom 02.12.2020 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 02.12.2020 wird verlesen und einstimmig an-
genommen. 
Herr Grabbe beantragt, die Tagesordnung um den TOP „Avatar AV1“ zu ergänzen (neuer TOP 
8) und die Wahlen zum Vorstand nach TOP 8 durchzuführen (Wahlen sind neuer TOP 9). 
 
TOP 2 – Bericht der Kassenprüfer 
Herr Kuphal und Herr Schulz berichten von der Kassenprüfung, die am 29.09.2021 stattfand. 
Sie stellen fest, dass die Kasse vorbildlich geführt wurde und alle Belege und sonstigen Kas-
senunterlagen vollständig vorlagen und korrekt geführt wurden. 
 
TOP 3 – Entlastung des Vorstands 
Herr Czychun beantragt, den Vorstand zu entlasten. Der Antrag wird einstimmig angenom-
men. 
 
TOP 4 – Bericht des Vorstands über die Vereinsaktivitäten 2020 und den Mitgliederstand 
Der Vorstand berichtet über den Mitgliederstand und die Aktivitäten des vergangenen Jahres: 

• aktuelle Mitgliederzahl: ca. 500 

• Einnahmen: gesamt 25.771 € - davon … 
o Photovoltaikanlage: ca. 6.000 € 
o Beiträge: ca. 8.000 € 
o Klassenbeiträge f. Projekte: ca. 600 € 
o Spende Volksbank Bad Salzuflen: 1.600 € 
o Spende AG Naturfotografie: 1.517,83 € (zweckgebunden) 
o Landeshauptkasse NRW: 1.152 € (Fahr nach Bergen-Belsen) 
o Rückzahlung AG Wintersport: 300 € 
o Schulengel: 63,36 € 

• Ausgaben: gesamt 8.299 € - davon …  
o Photovoltaikanlage: 228,65 € 
o Projekte der Schulsozialarbeit: 1.146,50 € 
o Steuerberatung: 1190 € + 1160 € 



o Preise für Abschluss / Vorlesewettbewerb: 156,70 € 
o Erste-Hilfe-Puppen: 1.154,40 € 
o Wander- / Laufabzeichen: 506,09 € 
o Finanzamt Umsatzsteuer: 243,82 € 

• Kontostand zum 01.01.2020: 15.371 € 

• Kontostand zum 31.12.2020: 32.843 € 
 
TOP 5 – Fördermaßnahmen und Aktivitäten des Fördervereins im Jahr 2021 
Für das laufende Schuljahr 2021 / 2022 sind folgende Maßnahmen und Aktivitäten geplant 
(voraussichtliche Kosten): 

• Gesichter für Erste-Hilfe-Puppen: ca. 500 € 

• Känguru Wettbewerb der Mathematik: ca. 300 € 

• Projekte der Schulsozialarbeit: Kosten noch nicht absehbar 

• Projekte in einzelnen Jahrgangsstufen: Kosten noch nicht absehbar 
 
TOP 6 – Ansparprojekt „Grünes Klassenzimmer“ 
Die Errichtung eines „Grünen Klassenzimmers“ nimmt weiter konkrete Formen an. Eine Bege-
hung mit Vertretern von Schule, Schulträger und Förderverein hat stattgefunden. Erste Ange-
bote wurden eingeholt. Weitere Angebote werden noch eingeholt. Vermutlich werden die 
Kosten rund 30.000 € betragen. 
Die Gemeinde Leopoldshöhe hat bereits zugesagt, sich mit 10.000 € an den Kosten zu beteili-
gen. Die Gemeinde wird gebeten, darüber hinaus noch Mittel aus dem übrigen Schulhaushalt 
zu gewähren – die Verhandlungen laufen noch. Der Förderverein ist bereit, den Restbetrag 
von vermutlich rund 20.000 € zu tragen. 
 
 
TOP 7 - Photovoltaikanlage 
Die staatlich geförderte hohe Einspeisevergütung der 2001 errichteten Photovoltaikanlage 
läuft nach 20 Jahren zum Ende dieses Jahres aus. Mit Wegfall der hohen Einspeisevergütung 
lässt sich die Anlage voraussichtlich nicht mehr kostendeckend betreiben. Darum prüft der 
Vorstand nun folgende Optionen: 
1) Eine Zusammenarbeit mit der Bürger-Solar-Genossenschaft Leopoldshöhe  
2) Die weitere Einspeisung des Stroms bei den Stadtwerken für nur noch 8 % der bisherigen 
Einspeisezulagen. 
 
TOP 8 – Avatar AV1 (neuer TOP) 
Ein krebskrankes Kind aus Jahrgang 5 kann bis mindestens zum Ende des 1. Halbjahres nicht 
am Präsenzunterricht teilnehmen. Die Eltern möchten dem Kind den „virtuellen“ Schulbesuch 
mittels eines sogenannten Avatars ermöglichen. Hierbei wird das Kind in der Klasse durch ei-
nen Telepräsenzroboter (den Avatar AV1) „vertreten“. Der Roboter verfügt über eine inte-
grierte Kamera, Lautsprecher und Mikrofon und ermöglicht es dem Kind von zu Hause aus 
über das Internet am Unterricht teilzunehmen. Der Avatar kann von den Mitschülerinnen und 
Mitschülern in die verschiedenen Unterrichtsräume und auch in die Pause mitgenommen wer-
den, vorausgesetzt dort besteht Zugriff auf ein WLAN-Netzwerk. Die Kosten belaufen sich auf 
3.099 € für die Anschaffung und eine jährliche Servicepauschale von z. Zt. 950 €. Parallel zu 
diesem Antrag an den Förderverein wurde auch die Stiftung Sterntaler um Förderung gebeten. 



Nachdem sich die Sitzungsteilnehmerinnen und -teilnehmer in einem TV Beitrag (Sendung Ga-
lileo, Pro7) über den Avatar AV1 informiert haben, herrschte Einigkeit darin, der Bitte der El-
tern auf Förderung nicht zu entsprechen. 
 
TOP 9 – Wahlen: Geschäftsführung 
Frau Breitkreuz und Herr Grabbe wurden zur Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Bewerbun-
gen um das Amt gab es nicht. In den anschließenden Abstimmungen wurde Frau Breitkreuz 
einstimmig bei einer Enthaltung zur Geschäftsführerin gewählt und Herr Grabbe wurde ein-
stimmig bei einer Enthaltung zum stellvertretenden Geschäftsführer gewählt. 
 
TOP 10 – Verschiedenes 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gab es keine Wortmeldungen. 
 
 
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
Protokoll: Michael Sommer 


